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UNA NUEVA PREOCUPACIÓN A LA SEQUÍA 

ALTAS TEMPERATURAS EN 
INVIERNO AMENAZAN CULTIVOS 

Una ola de calor se produjo durante los últimos días en la región, con temperaturas que 
llegaron incluso hasta los 30 y 31 grados en los valles del interior. Esta situación podría 
provocar afectaciones en la agricultura de la zona, tanto directa como indirectamente.
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En algunos pun-
tos de la provin-
cia y la región se 
sobrepasaron 
los 30°C. 

Altas temperaturas en invierno 
preocupan a agricultores del Limarí  

UNA NUEVA PREOCUPACIÓN A LA SEQUÍA 

Un inusual fenómeno se produjo durante los últimos días en 
la región; con las temperaturas que llegaron incluso hasta 
los 30 y 31 grados en los valles del interior. Esta situación 
podría provocar afectaciones en cultivos, tanto directa como 
indirectamente.  

Una ola de calor afectó este fin de 
semana a los valles interiores de la 
región de Coquimbo y en especial a la 
provincia del Limarí. Se trata de tem-
peraturas que pueden ser consideradas 
anormales en invierno y afectan a los 
agricultores y ganaderos de la zona, 
sobre todo considerando la escasez 
de agua y sequía presente en la zona 

Sobre si este fenómeno es normal 
o no y cuáles pueden ser sus princi-
pales afectaciones, Cristóbal Julia, 
Meteorólogo de MiRadioTV, explica 
que “este fin de semana tuvimos una 
ola de calor en los valles interiores de 
Elqui y Limarí, asociada a 3 factores; 
por un lado, transporte de aire cálido 
desde sectores más tropicales que 
llegaron a nuestra zona. Además, 
un desplazamiento hacia el sur de 
la vaguada costera que mantuvo 
nublada la costa durante todo el fin 
de semana. Y, por otro lado, el gran 
margen anticiclónico frente a las 
costas y desde este lunes deberían 
disminuir las temperaturas que su-
peraron los 30 grados en algunos 
sectores de Limarí”. 

Juliá agregó que “es normal tener 
algunos eventos con alza de tem-
peratura en los meses invierno, pero 
este año han sido más por el cambio 
climático y el fenómeno de El Niño. 
En cuanto a las afectaciones, la uva 
de mesa puede tender a florecer a 
destiempo ya que los cultivos nece-
sitan de un determinado número de 
horas frío para que tengan una buena 
cosecha”. 

Fidel Salinas, es el presidente del 
sindicato de pequeños agricultores de 
Valle El Palqui, de la comuna de Monte 
Patria, y según señala; “durante este 
fin de semana tuvimos 29 grados a 
la sombra en distintos sectores; nos 
hemos reunido con los agricultores de 
la zona y estamos todos de acuerdo 
en que tenemos que hacer un plan 
para cuidar los cultivos, este calor 
perjudica las plantas, estamos en 
un año complicado por la escasez 
hídrica y esta ola de calor nos afecta 

EQUIPO EL OVALLINO 
Provincia del Limarí 
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negativamente. 

MESA DE TRABAJO 
Para Salinas, es importante contar 

con más apoyo por parte del gobierno, 
sobre todo considerando que, para 
él, este inusual fenómeno de calor 
es un aviso de lo que puede venir 

más adelante.
Por esta razón, el dirigente palquino 

propone crear una mesa de trabajo 
para evaluar y adoptar medidas de 
adaptación al calentamiento global. 

“Tenemos que generar una me-
sa del cambio climático para estas 
anomalías, con más recursos y nueva 
infraestructura para todos quienes 
nos vemos afectados con las altas 
temperaturas y la falta de agua. 
Además, sería bueno contar con 
un programa con las instituciones 
pertinentes para que los agricultores 
puedan cubrir sus cultivos en even-
tos como estos, así como también 
apoyo en el almacenamiento y uso 
del agua”, sostuvo. 

DESALADORA COMO SOLUCIÓN 
PARA LIMARÍ

El alcalde de Monte Patria, Cristian 
Herrera Peña, también comentó esta 
situación y sus consecuencias, y en 
ese contexto renace la demanda por 
una desaladora en la región. 

“Se trató de una ola de calor atí-
pica, sobre todo cuando nos habían 
anunciado fuertes precipitaciones. 
Si bien no genera una afectación 
directa a los cultivos, hace que la 
nieve en la cordillera se derrita más 

rápidamente y se evapore el agua en la 
superficie, generando aún más drama 
por la escasez hídrica que afecta a 
la zona y la región. Conversamos con 
campesinos y falta apoyo por la real 
situación del agua que tenemos, es 
urgente avanzar rápidamente en una 
planta desaladora multipropósito 
para nuestra provincia de Limarí que 
permita contar con agua no sólo para 
el consumo humano, sino también 
para los sistemas de agua potable 
rural, así como también los pequeños 
regantes y campesinos de nuestra 
provincia que hoy sufren por la falta 
de recursos hídricos”, concluyó el jefe 
comunal montepatrino.

“DURANTE ESTE FIN DE 
SEMANA TUVIMOS 29 
GRADOS A LA SOMBRA EN 
DISTINTOS SECTORES; 
NOS HEMOS REUNIDO CON 
LOS AGRICULTORES DE LA 
ZONA Y ESTAMOS TODOS DE 
ACUERDO EN QUE TENEMOS 
QUE HACER UN PLAN PARA 
CUIDAR LOS CULTIVOS, 
ESTE CALOR PERJUDICA 
LAS PLANTAS”

FIDEL SALINAS
SINDICATO DE PEQUEÑOS AGRICULTORES DE 
VALLE EL PALQUI 
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Acusan campaña política detrás de 
denuncia contra la municipalidad de Ovalle

CUESTIONAN SILENCIO EN CASOS DE LA ADMINISTRACIÓN ANTERIOR 

El concejal Carlos Ramos asegura que debe haber alguna explicación detrás de las compras por 
trato directo en el municipio, pero de paso cree que existen intereses políticos en las opiniones y 
el realce que se le ha dado al caso. Esta afirmación del edil ovallino fue rechazada por el diputado 
Juan Manuel Fuenzalida, que fue quien denunció esta información en un principio. 

En los últimos días la Municipalidad 
de Ovalle ha sido cuestionada por 
contrataciones de trato directo a 
una sola empresa, situación que fue 
dada a conocer por el diputado Juan 
Manuel Fuenzalida (UDI).

Según denunció el parlamentario, el 
municipio ovallino le adjudicó una serie 
de proyectos sin licitación a la em-
presa Comercializadora e Importadora 
Isidora Fernanda Pachecho Araya SPA, 
como por ejemplo, cajas de alimentos, 
motobombas y rollos de manguera, 
además de una adjudicación de 400 
horas de movimiento de tierra. 

Además, denuncia que estas compras 
se habrían efectuado al doble de su 
precio real, y de esta manera calificó 
la situación como “escandalosa”, 
comprometiendo fiscalizaciones al 
respecto. 

Mayores detalles fueron dados a 
conocer en la nota periodística de 
Diario El Día y Diario El Ovallino, en 
sus ediciones de ayer domingo 30 
de julio. 

POSIBLES EXPLICACIONES 
Diario El Ovallino tomó contacto con 

diferentes concejales de la capital 
limarina, pero la gran mayoría evitó 
emitir declaraciones formales por el 
momento, asegurando que recabaran 
antecedentes durante los próximos 
días para de esta forma tener una 
opinión fundamentada. 

El único que decidió hablar prelimi-
narmente fue el concejal independiente 
Carlos Ramos, quien asegura que 
deben existir explicaciones detrás 
de esta aparente irregularidad, las 
cuales también espera que se puedan 
esclarecer completamente. 

“Sobre esta compra por trato directo 
tengo que decir que esto generalmente 
pasa por diferentes etapas, primero 
pasa a licitación pública, si es que no 
llegan a oferentes se hace una segunda 
licitación, y si se sigue sin oferentes 
se hace un trato directo, uno podría 
pensar que en este caso habría pasado 
lo mismo, pero seguramente el martes 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

se nos informará sobre esto, cuando 
se realice el Concejo Municipal”, 
comenzó declarando Ramos. 

“En cuanto al precio, hay que decir 
que hay muchas situaciones que se 
deben tomar en cuenta, por ejemplo, 
cuando uno compra un producto a 
través de compras públicas uno hace 
alguna exigencia, por ejemplo, que 
el producto esté disponible en uno, 
dos o tres días, y no todos tienen la 
posibilidad de cumplir con esos requi-
sitos. Lo otro, es que los proveedores 
no licitan, entonces la municipalidad 
no puede ir detrás de los proveedores 
locales para que ellos vean las com-
pras públicas porque eso significaría 
una falta por parte del municipio, y lo 
mismo para nosotros como concejales, 
eso no lo podemos hacer por ley. Por 
eso me extrañan las declaraciones 
del diputado Fuenzalida, a quien yo 
le tengo mucho afecto, pero él debe 
saber como funcionan las compras 
públicas”, agregó. 

POSIBLE CAMPAÑA POLÍTICA 
En este contexto, el concejal Carlos 

Ramos cree que existen intereses 
políticos en las opiniones y el realce 
que se le ha dado al caso, ya que en 
ocasiones similares anteriores se 
guardó silencio. 

“A mí me parece que acá hay una 
campaña política. A mí me hubiese 
gustado que los parlamentarios y 
todas las personas que están opinan-
do también hubiesen opinado en el 
periodo pasado, cuando hubo muchas 
irregularidades, y que ya sabemos có-
mo terminó eso. En ese tiempo todas 
estas personas guardaron silencio y 
nunca se pronunciaron. Ahora me 
parece bastante extraño que estén 
hablando todos los presidentes de los 
partidos políticos de derecha acerca de 

irregularidades, cuando ellos mismos 
guardaron silencio cuando se aumen-
taron sueldos en la municipalidad y 
se asignaba a dedo a funcionarios 
para que hicieran algunos cursos en 
el extranjero”, sostuvo el edil ovallino. 

“Esto es algo que pasó un montón 
de veces en el periodo pasado, con 
la compra por ejemplo de juguetes, 
y de muchas cosas que se hicieron 
en la misma modalidad”, agregó para 
concluir. 

Al respecto, el diputado Juan Manuel 

Fuenzalida negó tajantemente un 
aprovechamiento político en este caso. 

“Aquí no hay ninguna campaña 
política, aquí hay una denuncia con 
antecedentes serios, y no con meros 
dichos, y que no han sido investigados. 
A diferencia de lo que ocurrió en la 
situación anterior, donde se hicieron 
las denuncias y las investigaciones, 
entonces no traten de empatar las 
cosas, hay que hacerse responsable 
de su actuar”, apuntó el parlamentario 
militante de la UDI. 

“A mí me parece que acá hay una 
campaña política. A mí me hu-

biese gustado que los parlamen-
tarios y todas las personas que 

están opinando también hubiesen 
opinado en el periodo pasado, 

cuando hubo muchas irregulari-
dades, y que ya sabemos cómo 

terminó eso”

Carlos Ramos
CONCEJAL DE OVALLE 

“Aquí no hay ninguna campaña 
política, aquí hay una denuncia 
con antecedentes serios, y no 

con meros dichos. A diferencia 
de lo que ocurrió en la situación 
anterior, donde se hicieron las 

denuncias y las investigaciones, 
entonces no traten de empatar 

las cosas

Juan Manuel Fuenzalida
DIPUTADO 

Zona de debates
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Colegio La Providencia de Ovalle realiza 
exito 1° Feria Vocacional Providente

AMPLIA CONCURRENCIA DE ESTUDIANTES DE LA RURALIDAD

En la ocasión participaron diversos establecimientos educacionales de Ovalle y Monte Patria, 
además de autoridades locales. Los días 26 y 27 de julio se desarrolló 

en horario académico la Primera Feria 
Vocacional Providente, organizada por 
el departamento de Orientación en las 
dependencias del establecimiento, 
la cual contó con la presencia de 
establecimientos educacionales de 
las comunas de Ovalle y Monte Patria 
e importantes autoridades locales, 
quienes participaron de su inaugura-
ción y visitaron los diferentes paneles 
y stands con la vida escolar y oferta 
académica del Colegio, preparada por 
estudiantes, docentes y asistentes 
de la Educación.

Tal fue el caso de Jonathan Acuña, 
Alcalde de Ovalle, quien otorgó un 
discurso en el acto de apertura de la 
Feria, donde destacó la participación 
de las diferentes casas de estudio de 
la Provincia del Limarí. 

“Para nosotros es fundamental pre-
ocuparnos de cuáles son las proyec-
ciones hacia el futuro de nuestros 
niños y niñas, le damos la bienvenida 
a las delegaciones que vienen de 
otras comunas, ya que es importante 
generar esa relación de comunicación 
que debe existir siempre en materia 
educacional, sobre todo acá en un 
colegio emblemático de la comuna de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En las dependencias del Colegio La Providencia se realizó la primera “Feria Vocacional Providente”.

EL OVALLINO

Ovalle, Colegio La Providencia, que 
tiene una historia, una trayectoria 
y un símbolo también para nuestra 
provincia. Felicitar e instarlas a se-
guir trabajando, a seguir realizando 
este tipo de actividades que son 
primordiales y fundamentales para 
poder generar una única arma de 
construcción masiva, que es la educa-
ción, la única puerta que nos permite 
avanzar, crear un futuro mejor y de 
mayor calidad para nuestros niños y 
niñas”, indicó el jefe comunal.

El foco de la Feria Primera Feria 
Vocacional Providente fue abrir las 
puertas a colegios de otras comunas 
de la Provincia, ya que el estable-
cimiento cuenta con un 70% de 
estudiantes provenientes de lugares 
rurales, por ello la importancia de 
que se conozcan las carreras que se 
imparten; Gastronomía, Atención de 
Enfermería, Administración y Atención 
de Párvulos, además de los diferentes 
estamentos y actividades que ofrece 
el establecimiento, que cuenta con 
carisma católico - cristiano, en cu-
yos sellos Providencia, de formación 
ambiental, altas expectativas de de-
sarrollo integral y Educación Técnico 
Profesional, radica su esencia, espe-
rando que quienes llegan a estudiar 
al colegio sepan cómo funciona y 

quieran estar en el establecimiento.
Dentro de las autoridades presentes 

en la actividad, se contó con la parti-
cipación de la Seremi de Educación 
Cecilia Ramírez Chávez, Iván Mesina 
de Dirección de Educación General 
del Ministerio de Educación, Matías 
Gómez, Encargado de Fomento 
Productivo de Ovalle y 14 estable-
cimientos educacionales:

Escuela Concentración Fronteriza de 
Tulahuén, Escuela San Antonio de la 
Villa, Escuela de El Guindo, Escuela 
Unión Campesina, Escuela de Alcones 
Bajos, Escuela Cerro Tamaya, Escuela 
de Carachilla, Escuela El Crisol, Escuela 
Valentín Letelier, Escuela José Tomás 
Ovalle, Escuela Juan Pablo Artígues 
Peñafiel, Colegio San Juan Bautista, 
Escuela Oscar Araya Molina y Escuela 
de Los Nogales fueron los estableci-
mientos participantes en esta primera 
versión de la feria.

La Directora María Cecilia Martínez 
Salas manifestó “esta Feria les ofrece 
un primer viaje donde queremos com-
partir nuestra espiritualidad a través 
de las especialidades que tenemos... 
están soñando a qué Colegio van a 
ir, qué profesión quieren escoger, lo 
mismo para todo ser humano, poder 
realizarse en la vida y les ofrecemos 
nuestro corazón Providencia”
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Chalinga celebra a los campesinos y 
campesinas en la conmemoración de su día

CENTENARES DE ASISTENTES 

Centenares de representantes 
del mundo rural fueron 
protagonistas de la 
celebración que desarrolló 
la Municipalidad de 
Ovalle durante este fin de 
semana. Juegos típicos, 
emprendedores y muchas 
tradiciones fueron parte de la 
jornada

Vecinos y vecinas de todas las eda-
des se congregaron en la localidad 
de Chalinga, para ser parte de la 
celebración del Día del Campesino y 
Campesina. El evento familiar, orga-
nizado por la Municipalidad de Ovalle, 
a través de la Dirección de Desarrollo 
Comunitario, Fomento Productivo 
y Prodesal, reunió a centenares de 
representantes de varios sectores 
rurales de la comuna.

La actividad desarrollada el sábado 
29 de julio, durante todo el día, llenó 
de folclor, tradiciones, gastronomía, 
música y emprendedores a Chalinga, 
ubicada a unos 26 kilómetros de la 
ciudad.

Cabe señalar que la conmemo-
ración tuvo por objetivo valorar el 
importante trabajo que desarrollan 
quienes se desempeñan en labores 
agrícolas, destacando su importancia 
en la producción de alimentos y en 
el desarrollo económico y social de 
nuestra comuna.

Además, la iniciativa destacó la 
labor y la importancia de la ruralidad. 
Cabe destacar que Ovalle posee 156 
localidades, convirtiéndola en una 
de las comunas con más sectores 
rurales en nuestro país. 

En la jornada estuvo presente el 
alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, 
quien destacó que “estar conme-
morando el Día de los Campesinos 
es muy importante, ya que en el 
país somos una de las comunas con 
mayor ruralidad, por lo que hacer esta 
celebración nos permite recordar y 
hacer historia de lo que significa el 
desarrollo del sector rural. Desde la 
Reforma Agraria hasta la actualidad, 
ha permitido a la gente que vive en 
estos sectores seguir creciendo y de-
sarrollar alianzas de colaboración con 
actores claves. Sabemos que existe 

EQUIPO OVALLINO
Ovalle

La cueca fue parte de la celebración del Día del Campesino en Chalinga. 
EL OVALLINO

una deuda pendiente en diferentes 
materias, pero trabajaremos como 
administración para estrechar estas 
diferencias.

Como Municipalidad, vamos a apoyar 
y acompañar, y seguiremos cele-
brando esta importante efeméride, 
destacando y reconociendo el trabajo 
y el esfuerzo de los y las campesinas 
de Ovalle”.

Petronila Espinoza, representante 
del mundo rural y presidenta del 
Comité de Agencia de Área (CADA), 
explicó que “es un agrado poder par-
ticipar de esta hermosa celebración 
de los y las campesinas, porque 
es una actividad que no queremos 
que se pierda en el tiempo. Quienes 
nos dedicamos al rubro campesino 
queremos que nuestros hijos sigan 
nuestra trayectoria, pero los años 
malos, sin agua, lo hace complejo. De 
igual manera queremos que continué 
nuestro trabajo y las tradiciones. Para 
todos los campesinos les envío un 
saludo y que sigamos luchando por 
nuestro territorio”.

La jornada contó con muestras 
folclóricas, a cargo de diversas agru-
paciones artísticas de la ciudad, 
además de una muestra de juegos 
típicos, como la rayuela, el trompo, 
carrera de ensacados y el emboque, 
competencias en la que los propios 
vecinos de Chalinga y alrededores 
fueron los protagonistas.

Además, diversos emprendedores 
del sector rural, dieron vida a la “Feria 
Campesina”, con una oferta de quesos 
de cabra, aceite de oliva entre otros 
productos locales.
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Carabineros proyecta instalación del OS7 en 
Limarí para el primer semestre de 2024

PROYECTO ANUNCIADO POR LA MINISTRA TOHÁ 

Esta unidad especializada estará dedicada a combatir el tráfico 
de drogas y el lavado de dinero, fortaleciendo la labor policial 
en la región y ofreciendo una respuesta estratégica frente a la 
delincuencia organizada.

Durante su visita a Ovalle el pasado 
25 de mayo, la ministra del Interior, 
Carolina Tohá anunció la instalación 
de la unidad especializada del OS7 en 
la provincia de Limarí, la que tendrá 
como misión combatir en el territorio y 
en la provincia de Choapa, el tráfico de 
drogas, las organizaciones criminales 
y el lavado de dinero. Implementación 
que se proyecta para el primer semestre 
del 2024 y que, sin duda, representará 
un impacto significativo en materia 
de seguridad.

El coronel Rapul Mandiola, jefe 
del Departamento de Apoyo a las 
Operaciones Policiales de la Zona 
de Carabineros Coquimbo, explicó 
que “el pasado 2 de junio nuestro 
General director creó la sección an-
tidrogas OS7 correspondiente, lo cual 
permite destinar tanto personal con 
las competencias y experiencia en la 
materia, como los recursos económi-
cos para su operatividad.  Además, la 
Delegación Provincial se hizo cargo de 
la implementación del equipamiento, 
el cual se encuentra en proceso de 
adquisición, lo que permite señalar 
que durante el primer semestre de 
2024 debiésemos poder iniciar las 
actividades investigativas respectivas, 
que emanen del Ministerio Público”, 
argumentó

Galo Luna Penna, delegado 
Presidencial Provincial de Limarí, 
explicó que el proceso de instalación 
del OS7, se está desarrollando de 
acuerdo a lo programado, destacando 
la celeridad y gestiones desarrolladas 
por Carabineros en la concreción 
de los procesos administrativos pa-
ra creación e instalación, “nosotros 
estamos apoyando con parte de la 
implementación requerida para la 
operación de la unidad, encontrán-
donos en proceso de transferencia 
de los recursos asociados”, explicó.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña 
destacó la importancia de que esta 

EQUIPO OVALLINO
Ovalle

La instalación 
del  OS7 en e l 
Limarí  fue un 
anuncio  dado 
por la ministra 
Carol ina Tohá 
en su paso por 
Ovalle. 

EL OVALLINO

unidad policial esté instalada en la 
provincia de Limarí en el corto plazo, 
“esta unidad va a dar respuesta a 
la comunidad frente al alza que ha 
significado el narcotráfico, princi-
palmente en los sectores rurales. 
Nosotros creemos que contando con 
esta unidad policial vamos a poder 
disminuir en la práctica, en primer 
lugar, la sensación de inseguridad de 
los vecinos, pero también los índices 
de narcotráfico y los delitos de ban-
das delictuales. Esto viene a dar una 
respuesta en materia de seguridad y 
que nos permita generar una planifi-
cación territorial importante en toda 
la provincia de Limarí”. 

El alcalde de Monte Patria, Cristián 
Herrera, valoró la instalación de esta 
unidad de Limarí, pese a no lograr el 

cometido que se instalará en la co-
muna de Monte Patria, “es una buena 
noticia que llegue a la provincia de 
Limarí, nos han ido informando que 
está en proceso la compra de algún 
equipamiento para el lugar donde va 
a estar instalado en Ovalle. Nosotros 
esperamos tener la coordinación di-
recta con el capitán y que se puedan 
ir abordando muchas de las denun-
cias que hemos ido realizando en el 
tiempo, en nuestros propios consejos 
de seguridad pública, donde hemos 
denunciado principalmente temas 
de narcotráfico, de microtráfico en 
distintas poblaciones y que este OS 
7 venga a dar respuestas a esas de-
nuncias que hasta aquí han pasado los 
meses y no tienen respuestas. Estamos 
confiados de que efectivamente es 

una buena noticia que el OS7 llegue 
a la provincia de Limarí, si va a estar 
en Ovalle ojalá sea solo la sede y que 
el desplazamiento sea a las comunas 
rurales, donde se está produciendo 
microtráfico, narcotráfico y donde se 
está produciendo la droga”.  

“NOSOTROS ESTAMOS 
APOYANDO CON PARTE 
DE LA IMPLEMENTACIÓN 
REQUERIDA PARA LA 
OPERACIÓN DE LA UNIDAD, 
ENCONTRÁNDONOS 
EN PROCESO DE 
TRANSFERENCIA DE LOS 
RECURSOS ASOCIADOS”

GALO LUNA PENNA
DELEGADO PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ
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PROPIEDADES

VENTAS TERRENOS

Vendo terreno sector Las Ñipas 
Parcela 29, 42 hectáreas aprox. 
Papeles al día, derecho agua, 
derecho contribuciones en 
comunidad, y otras reservas, 
tratar 941449088

El desafío de recuperar la cara 
patrimonial de Coquimbo

ADELANTAN INVERSIÓN DE MÁS DE $3 MIL MILLONES

El Club Social, la Casa 
Novella y la Casa de las 
Artes son algunos de los 
inmuebles abandonados 
al paso del tiempo y la 
escasa gestión de las 

autoridades.

En el corazón de Coquimbo, se en-
cuentran 6 valiosos inmuebles de 
propiedad de la Municipalidad, que 
resguardan parte de la historia del 
puerto. Sin embargo, el paso del tiempo 
ha dejado su huella, presentando serios 
problemas estructurales que exigen 
una cuidadosa intervención. 

Se trata del Club Social de Coquimbo, 
el Juzgado de Policía Local, la Casa 
Novella, la Casa de las Artes, Casa 
Mac-Auliffe y Banco Copr-banca 
(segundo piso). Estos tesoros cul-
turales se enmarcan en la categoría 
de conservación histórica, lo que im-
plica que no pueden ser demolidos o 
remodelados sin la previa aprobación 
de la Secretaría Regional de Vivienda 
y Urbanismo.

Ante ese escenario, el municipio se 
ha propuesto un plan de mejoramiento, 
que implica realizar los estudios para 
evaluar el estado de los inmuebles y 
desarrollar proyectos de recuperación 
para preservar la herencia patrimonial 
en el centro de la comuna. 

“Desde nuestra llegada a la admi-
nistración en el ámbito del rescate de 
la historia de ciertas construcciones 
del centro de la ciudad municipal de 
Coquimbo nos encontramos con un 
complejo escenario respecto a in-
muebles patrimoniales en un estado 
deplorable, y recintos municipales 
descuidados y sin mantención. El 
trabajo a nuestra llegada fue arduo. 
Comenzamos creando la Oficina de 

Patrimonio, que tenga profesionales 
abocados de manera permanente a 
esta materia”, explica el alcalde de la 
comuna de Coquimbo, Ali Manouchehri.

TRABAJO DE RECUPERACIÓN 
La edil cuenta que se destinó una 

inversión de más de 3 mil millones 
de pesos, “en donde hemos sido ca-
paces como municipio de postular 
proyectos del gobierno, pero aún más 
importante, con una fuerte inversión 
de recursos propios”. 

Entre el 2023 y el 2024, se realizará 
el estudio de obras de emergencia 
del Club Social, el levantamiento, 
restauración y construcción CECREA 
en la Casa Novella y la Conservación 
Ex Banco de Londres y American del 
Sud (1°Juzgado de Policía Local). 
Además de las obras de conservación 
del patrimonio urbano Zigzag Lastra, 
los mejoramientos de la pileta de Plaza 
de Armas y del patrimonio urbano y 
arquitectónico plaza Vicuña Mackenna 

y entorno, Barrio Inglés.

¿CUÁL SERÁ EL FUTURO DE LOS 
EDIFICIOS?

Carlos Opaso, Secplan de la 
Municipalidad de Coquimbo, adelanta 
que, en el caso del Club Social, que 
es un edificio que estuvo abandonado 
durante muchos años y presenta pro-
blemas estructurales graves, “la idea 
es postularlo como Archivo Regional, 
sería el 5° del país y ese proyecto lo 
realizaremos en conjunto con el Servicio 
Nacional de Patrimonio Cultural”. 

En tanto, agrega que en el caso del 
Ex Banco de Londres, se considera un 
proyecto de mejoramiento de fachada, 
pintura e iluminación. “La idea nuestra 

es poder desarrollar ahí un proyecto de 
museo histórico y esas obras tienen 
un valor de 436 millones de pesos y 
son obras financiadas por el municipio 
y eso debería comenzar a ejecutarse 
este año y finalizar el 2024”.

Otro de los proyectos importantes que 
se desarrollará en la comuna durante 
el 2024, es el levantamiento, restau-
ración y construcción CECREA en la 
Casa Novella, ubicada en el sector del 
Barrio Inglés, “estamos en conjunto 
con el Ministerio de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio, postulando un 
proyecto de Centro de Creación con 
una inversión de 2 mil millones de 
pesos. Posteriormente, durante el 
2025 seguiremos trabajando en el 
resto de las propiedades”, concluye.

MARCELA ÁNGEL
Coquimbo
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Los goleadores que brillan 
en los equipos ovallinos 

AMBOS SON REFUERZOS DE ESTA TEMPORADA 

El “comandante” Luis Silva ha convertido importantes goles 
para el renacer de Provincial Ovalle en la Tercera División A; 
mientras Luis Rodríguez ya registra 8 anotaciones con el Club 
Social y Deportivo Ovalle en la Tercera B, estando muy cerca de 
clasificar a la liguilla de ascenso.

Los equipos ovallinos de la Tercera 
División viven un buen presente, 
tanto Provincial Ovalle en la Tercera 
A, como el Club Social y Deportivo 
Ovalle en la Tercera B. 

En Diario El Ovallino quisimos con-
versar con las principales figuras 
de ambos equipos, para conocer 
su historia, así como también sus 
sensaciones de este grato momento. 

De esta manera, nuestro medio de 
comunicación tomó contacto con 
los goleadores de cada elenco, sien-
do ambos refuerzos de la presente 
temporada. 

EL COMANDANTE 
Provincial Ovalle no había empezado 

muy bien en los primeros partidos 
del campeonato, sumando derrotas 
que lo mantenían en la parte baja del 
grupo norte. 

Por esta razón, en plena fase de 
grupos la dirigencia optó por reforzar 
el ataque con Luis Silva, un delantero 
apodado como “El Comandante” 
y que cuenta con experiencia en 
otros equipos de la categoría, como 
Deportes Limache y Deportes Colina. 

Con este arribo llegaron también los 
goles, y de esta manera el “Ciclón del 
Limarí” logró clasificar a la liguilla de 
ascenso que disputan actualmente.

Con dos fechas jugadas, el equipo 
“ciclonero” suma cuatro puntos, tras 
el empate sin goles ante Concón 
National y el último triunfo por 1 a 0 
ante Provincial Ranco en el Estadio 
Diaguita.  

En conversación con Diario El Ovallino, 
el “Comandante” Silva señaló que 
“me sentí súper bien desde el primer 
minuto que llegué a Ovalle, ya que 
el plantel me integró súper rápido. 
Gracias a Dios pude empezar hacer 
goles altiro. Queremos seguir así, todos 
unidos, estamos muy ilusionados con 
el proyecto y el objetivo es lograr el 
ascenso. Quiero enviarle un mensaje 
a la hinchada para que nos apoye en 
este momento tan importante”.

Cabe recordar que el próximo partido 
de Provincial Ovalle será en condición 
de visitante ante Santiago City, en 
el Estadio Municipal de Las Condes. 
Posterior a eso, el “Ciclón” volverá al 
Diaguita para medirse ante Deportes 
Colchagua. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Luis Silva es el goleador de Provincial Ovalle, mientras Luis Rodríguez hace lo propio en el Club Social y Deportivo Ovalle. 
EL OVALLINO

UN RETORNO CON GOLES 
El otro jugador que destaca en la 

capital del Limarí es Luis Rodríguez, 
quien actualmente es el goleador del 
Club Social y Deportivo Ovalle con 
8 anotaciones. 

Cabe señalar que la Tercera División 
B es un campeonato más extenso, ya 
que cuenta con una mayor cantidad 

de equipos, por lo que aún se juega 
la fase de grupos. 

De todas formas, el “Equipo de la 
Gente” se encuentra primero en su 
grupo con 38 puntos, 4 unidades 
más que el segundo y tiene prácti-
camente asegurada su clasificación 
a la liguilla de ascenso. 

Este año el club tiene como en-
trenador a Andrés Olivares, que es 
un DT ovallino que viene de dirigir 
a otro equipo de la categoría, CEFF 
Copiapó. Allí el estratega dirigió al 
volante de creación Luis Rodríguez 
y, en su regreso a Ovalle, no dudó en 
traerlo como refuerzo a principio de 
temporada y ha rendido de gran forma.

Tras un buen inicio de torneo, 
Rodríguez tuvo una lesión que le 
impidió jugar por cerca de un mes. 
Recién volvió a jugar la semana pasada 
en el partido pendiente que tuvo su 
equipo ante Municipal Isla de Maipo. 
Este retorno fue más que esperan-
zador, ya que no sólo se ganó por 3 
a 0, sino que dos de los goles fueron 
convertidos por volante copiapino. 

Según nos comentó el talentoso 
jugador “estoy muy contento y con 
confianza por el momento que estoy 
pasando en el club. Me siento im-
portante dentro del equipo, tenemos 
un plantel muy competitivo y los 
resultados están a la vista, estamos 
punteros y creo que eso nos ha per-
mitido agarrar más confianza para 
no soltar la punta. Estoy feliz porque 
se nos han dado las cosas como lo 
habíamos pensado”. 

Rodríguez agrega que “estamos 
a punto de cumplir uno de los ob-
jetivos, el cual es meternos en la 
liguilla final, y esperamos hacerlo 
este fin de semana, el grupo está 
muy firme y siempre el objetivo final 
es ser campeones, hay que ir paso a 
paso, pero estamos trabajando para 
eso y ascender”.

Respecto al regreso tras su lesión, el 
volante ofensivo destaca que “estoy 
muy agradecido de toda la gente 
ovallina que nos está apoyando, 
queremos que se sumen a esto lindo 
que estamos haciendo. También 
quiero agradecerles por todo el cariño 
que nos hacen sentir, tanto de local 
como visita”. 

En su próximo partido, el Club Social 
y Deportivo Ovalle enfrentará como 
visitante a su más cercano persegui-
dor, Simón Bolívar de Quinta Normal. 
Posteriormente será el retorno a casa 
para enfrentar al Adriana Cousiño de 
Calera de Tango. 

Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:
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